

Mercredi des cendres

Mercredi 22 février, nous entrerons dans le temps du Carême avec le rite de l'imposition des cendres. Pendant que nous recevons les cendres sur le front, le ministre utilise deux formules au choix qui accompagnent le geste et en livrent le sens.

La première formule dit : « Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras en poussière » (Gn 3,19). L'imposition des cendres nous rappelle notre condition existentielle humaine. Nous sommes humus, poussière. Nous sommes des êtres fragiles, de passage sur cette terre. Ce simple geste est salutaire : il nous remet à notre place et nous rappelle que nous avons besoin du souffle de Dieu pour exister pleinement.

La deuxième formule est davantage une interpellation : « Convertissez-vous et croyez à l'Évangile » (Mc 1,15). Le carême est un temps de conversion. Nous sommes appelés à vivre ce temps comme un moment favorable, un moment de grâce. Le carême nous est donné pour reconnaître l'appel qui nous est lancé à revenir vers Dieu. Avant d'être une conversion morale, ou encore un temps d'exercices pieux, le Carême est un temps de retour vers Dieu par l'écoute de sa parole, par des gestes de conversion, de charité, de justice... N'oublions pas, le Temps fort, c'est Pâques! Carême nous y prépare.